
令和２年国立市議会第３回定例会一般質問一覧表 

発言順 〔望 月 健 一 議 員〕 
１．行財政改革について 

（1）働き方改革・行財政改革について 

  ① 書面主義・押印原則の見直しについて 

  ② 在宅勤務の現状について 

  ③ 今後の大きな方向性について  

  ④ ＩＣＴによる情報の一元化及び行政手続の利便性向上について 

  ⑤ 業務プロセス診断の結果について 

  ⑥ ＲＰＡ・ＡＩの検討状況について 

２．平和・文化施策について 

（1）戦争の記憶及び昭和の生活のアーカイブについて 

３．災害対策について 

（1）コロナ禍における災害対策について 

１ 

２ 〔石 井 めぐみ 議 員〕 
１．まちづくりについて 

（1）永見市長が目指すまちづくりは 

（2）安心して最期まで暮らせるまちとは何か 

（3）まちの景観整備について 

（4）台風など災害時の避難について 

（5）手話言語条例制定の進捗状況について 

２．真の文教都市の実現について 

（1）国立が目指す学校教育とは何か 

（2）学校休業時の家庭学習について 

３ 

 
〔石 塚 陽 一 議 員〕 

１．令和２年度予算執行に関する課題について 

（1）政策予算で令和２年度に実施しないで、令和３年度以降に先送りした事業について問 

  う 

２．新型コロナウイルス感染症に関連して 

（1）個人世帯の生活困窮に関する要望についての救済施策はどう対応されたのか 

（2）市内の個人事業者のコロナ禍に関する件で、事業継続困難者に対する支援施策は万全 

  か 

（3）プレミアム付商品券の発行に伴う商工業者への恩恵効果は出ているのか 

（4）市民の方のＰＣＲ検査の要望は、充足されているのか 

３．国立市立学校給食センター整備運営事業実施方針及び要求水準書（案）の公表について 

（1）過去の定例会や市民の皆さんの陳情事項で示された意見はどのように集約されたのか 

４．防災関連について 

（1）ＪＲ矢川駅南側の石田と久保地区で防災行政無線が聞こえにくいとの市民からの要望 

  について 

５．市内の道路補修や無電柱化の進捗状況について 

（1）都に対する大学通りの自転車レーンの補修や主要道路の無電柱化への働きかけはどう 

  か 



４ 〔柏 木 洋 志 議 員〕 
１．地域福祉館について 

（1）西福祉館及び二小複合施設について 

２．災害対策について 

（1）避難所について 

（2）災害備蓄について 

（3）協力体制の構築について 

３．市民の健康増進施策について 

（1）国立市地域医療計画について 

４．国民健康保険について 

（1）子供の均等割について 

（2）国保財政健全化計画について 

５ 〔遠 藤 直 弘 議 員〕 
１．新型コロナウイルス対策について 

（1）ＰＣＲ検査について 

  ① 取組状況について 

  ② 検査件数と効果について 

（2）給付金の取扱いについて 

  ① 10万円の特別定額給付金について 

  ② 市独自の給付金の給付状況について 

（3）商工業振興について 

  ① 市内事業者の倒産件数について 

  ② プレミアム付商品券の販売について 

  ③ 今後の商工業振興策について 

（4）職員のリモートワークについて 

（5）公共施設の利用状況について 

（6）中止になったイベントについて 

（7）中止になった学校行事について 

６ 〔古 濱   薫 議 員〕 

１．新型コロナウイルス感染症拡大防止について 

（1）社会福祉協議会の関係者に陽性反応があったことについて経緯の詳細と市の考えを問 

  う 

（2）しょうがいのある方々に陽性反応または濃厚接触の疑いが出たとき、市はどのように 

  対応する考えか 

（3）介護・保育・教育の現場に従事している方々への定期的なＰＣＲ検査導入の予定につ 

  いて 

（4）特別定額給付金の申請が困難な方々への対応について 

２．教育環境について 

（1）休校に備えたオンライン環境の整備の進捗を問う 

３．市のジェンダー施策について 

（1）「女性が暮らしやすいまち 女性の安全安心自治体調査」から見た国立市のジェンダ 

  ー施策の現状と課題について 



７ 〔住 友 珠 美 議 員〕 

１．教育について 

（1）アフターコロナ・ウイズコロナで、子どもたちの学びの保障と心身のケアに対する取

組について 

（2）ゆとりある教育に向けて、少人数学級を行うべきと考えるがどうか 

２．南部地域まちづくりについて 

（1）矢川上地区の区画整理見直し検討について、進捗状況と今後の取組を問う 

（2）都市計画道路３・３・15号線と、南武線連続立体交差化事業について 

３．ごみ問題について 

（1）新型コロナウイルス対策として、家庭の経済支援を目的としたごみ袋の料金負担軽減 

  をしてはどうか 

（2）ごみゼロ・ウェイストを目指す取組について 

８ 〔稗 田 美菜子 議 員〕 
１．子育て・子育ち支援について 

（1）１歳未満の乳児の予防接種について 

（2）医療的ケア児の支援について 

  ① 現状と課題について 

  ② 切れ目のない支援について 

（3）移動支援について 

２．学校教育について 

（1）高校入試の出題範囲から除外された部分の学習について 

（2）新型コロナウイルス感染拡大防止下での今後の授業について 

３．国立駅周辺まちづくりについて 

（1）南口駅前ロータリーについて 

９ 〔小 口 俊 明 議 員〕 
１．コロナ禍対策 

（1）ＰＣＲ検査センターの運営状況について 

  ① これまでの実績について 

  ② 重篤化しやすい高齢者、しょうがいしゃ施設の従事者及び医療機関の従事者に定期 

的にＰＣＲ検査を公費で実施できないか 

（2）プレミアム付商品券の状況について 

２．防災・減災 

（1）風水害を想定した避難所運営マニュアル作成の進捗について 

３．環境問題 

（1）容器包装プラスチック排出量削減について 

  ① その多くが市の回収に回っている透明プラスチックの回収ボックスを市内小売店舗 

に設置できないか 

４．住宅問題 

（1）都営矢川北アパートの新築住戸で始まった新規募集について 



10 〔重 松 朋 宏 議 員〕 

１．生物多様性の喪失と気候危機が招く感染症パンデミック 

（1）生態系の現状把握と生物多様性地域戦略の策定を急ぐべきではないか【ＳＤＧｓ目標

13・15】 

（2）環境省が呼びかけるゼロカーボンシティ（2050年に温室効果ガス実質ゼロ）推進に応 

え、国立市域地球温暖化対策アクションプランを、より野心的で実効的なものに洗練す

る考えはないか【ＳＤＧｓ目標13・17】 

（3）気候変動緩和（温室効果ガス削減）のために、脱炭素地域づくり（環境負荷の小さい 

まちづくりや交通政策）を、具体的にどのように展開するか【ＳＤＧｓ目標７・11・13】 

（4）レジ袋有料化がスタートしたが、周辺市と共通で使える有料ごみ袋（１リットル当た

り２円）を共同開発し、レジで販売できるようにしてはどうか【ＳＤＧｓ目標 11・12・

13・14】 

（5）電力自由化で逆に大手電力会社の寡占が進んでおり、市役所の電力入札の環境配慮方

針について、吹田市のように再生可能エネルギー比率の高い電力を入札参加条件として

はどうか【ＳＤＧｓ目標７・９・12・13】 

２．旧国立駅舎を起点にした参加型のエリアマネジメント 

（1）部材は解体保管された東側下屋部分は復原されていないが、今後どうするか【ＳＤＧ 

ｓ目標11・12】 

（2）旧改札口（北）側から車椅子利用者が入れない構造となっているので、木製柵（改札 

口）の１つを脱着式にしてはどうか【ＳＤＧｓ目標10・11】 

（3）旧駅舎周辺には一般利用者のトイレがないが、ＪＲとの土地交換が実現すれば、駅前

広場に公衆トイレを設置することは可能か【ＳＤＧｓ目標３・11】 

（4）一般公衆が自由に出入りできる広場スペースについては、憲法第21条が保障する表現 

の自由が最大限尊重される（パブリックフォーラム論…吉祥寺駅ビラ配り事件最高裁判

決における補足意見）との解釈でよいか【ＳＤＧｓ目標16】 

（5）旧国立駅舎運営連絡会に、国立駅周辺まちづくり基本計画に基づく継続的・包括的マ

ネジメント機能を盛り込むために、具体的にどうするか【ＳＤＧｓ目標11・17】 

３．官製ワーキングプアを生まないための給食センター民間（ＰＦＩ）委託条件 

（1）給食センターの正規調理員の平均年収（年齢）、パート（会計年度任用）調理員の時 

給はいくらか【ＳＤＧｓ目標５・８】 

（2）民間の調理員の年収（約400万円）とパート時給（1,050円前後）の相場を、どう考 

えるか【ＳＤＧｓ目標５・８】 

（3）調理と運営を民間委託するならば、下請まで含めて、正社員・パートそれぞれに国立 

市職員（技能労務職・会計年度任用職）と同等の賃金・労働環境を保障すべきではない

か【ＳＤＧｓ目標５・８】 

（4）建設についても、下請まで含め、設計労務単価が確実に支払われるよう保障すべきで

はないか【ＳＤＧｓ目標８】 



11 〔香 西 貴 弘 議 員〕 

１．高齢者支援 

（1）コロナ禍での独居高齢者への見守り支援について 

２．公共施設 

（1）児童遊園、ちびっこ広場について 

  ① 設置の目的や役割は何か 

  ② 維持管理の現状は 

  ③ 時代の変化に合わせた活用の在り方は 

３．災害対応 

（1）災害発生時での罹災証明書の申請及び交付について 

  ① 罹災証明書の目的及び手続はどのようなものか 

  ② 業務を執り行う体制は 

  ③ 運用面での課題・問題点は何か 

４．花と緑のまちづくり 

（1）国立駅前・円形公園から大学通り「魅力ある商業ゾーン」の緑地計画及び管理につい 

  て 

12 〔髙 柳 貴美代 議 員〕 
１．商工業振興 

（1）新型コロナウイルス感染症対策事業のその後 

  ① 令和２年度国立市プレミアム付商品券について 

  ② 国立市商店街新型コロナウイルス感染症対策事業費補助金制度について 

  ③ 地域福祉との連携について 

（2）都内自治体初のビズ、中小企業支援施設の開設について 

２．高齢者支援 

（1）コロナ禍の今、行うべき介護予防・フレイル予防対策 

  ① 自主グループ活動時における感染症予防研修について 

  ② 新型コロナウイルス感染症対策としての高齢者支援について 

３．子育て支援 

（1）国立版ネウボラの構築（妊娠期からの切れ目ない支援体制の構築） 

  ① ファーストバースデーサポートについて 

  ② 産婦健康診査費用助成について 

（2）子育て支援寄附付自動販売機の売上げによる寄附について 

13 〔青 木 淳 子 議 員〕 
１．子育て・子育ち支援について 

（1）発達しょうがい児の家族支援について 

（2）子どもライン相談について 

（3）コロナ禍における新生児への支援について 

２．地域共生社会の実現に向けた包括的支援について 

（1）相談支援機関の連携強化について 

３．死亡に伴う手続について 

（1）死亡に伴う手続のワンストップサービスについて 



14 〔関 口   博 議 員〕 

１．新型コロナウイルスの対策について 

（1）市長に国の各種の新型コロナウイルス対策についての見解を問う 

（2）市の今後の新型コロナウイルス対策について問う。また、独自の政策があるのかを問 

  う 

２．市の個人情報保護について 

（1）庁内で起きた個人情報への不正アクセスについて、経過と結果、今後の対応について 

  問う 

３．マイナンバー制度とマイナポイントについて 

（1）マイナポイントを市民に勧める理由は、何かを問う 

（2）マイナポイントを取得する手続の複雑さをどのように市民に説明するのか 

15 〔藤 田 貴 裕 議 員〕 

１．避難所運営について 

（1）新型コロナウイルスを見据えた運営をどのように考えているか 

（2）ドーム型テント、ダンボールベッドの導入は考えているか 

（3）ペットの同行避難はどう検討したか 

２．気候変動に対する取組について 

（1）新設する公共施設のＺＥＢ化はどこまで検討しているか 

３．まちづくりについて 

（1）国立市まちづくり条例の点検はどのように行うのか 

（2）都市計画道路３・３・15号線の富士見台４丁目部分について 

16 〔藤 江 竜 三 議 員〕 

１．新型コロナウイルスの影響について 

（1）来年度の予算の見込みについて 

（2）国からの臨時交付金について 

２．中小企業支援について 

（1）ビズについて 

３．公共が置く看板のルールづくりについて 

（1）進捗について 

（2）看板及び貼り紙を設置する際には設置年限をあらかじめ決めておくべきでないか 



17 〔小 川 宏 美 議 員〕 

１．国立市として新型コロナウイルス感染予防対策を進める 

（1）保健所設置自治体と同程度の感染情報を持ち、公表する必要があるのではないか 

（2）市内施設でＰＣＲ検査陽性者が出た際の報告義務と対応について 

（3）市民が使えるＰＣＲ検査センターでの検査状況について 

（4）１万人に１か所設置予定のＰＣＲ検査を受けられる医療機関について 

２．委託費が62億円に膨らんだ新学校給食センター建設について 

（1）43億円（ＰＦＩ上の試算）と説明を受けてきた。大幅増の理由を問う 

（2）洪水ハザードマップ３メートル浸水地域に盛土50センチメートルで安全は守れるのか 

３．自然豊かな矢川地区における都市計画道路３・３・15号線と南武線立体交差事業につ 

いて 

（1）市施行380メートル、立ち退き約50軒の道路建設をどう進めるのか 

（2）矢川上地区まちづくり勉強会に利害関係者の声を反映すべきではないか 

（3）コロナ禍で国立市の負担が重い南武線立体交差事業は見直さざるを得ないのではない 

か 

18 〔上 村 和 子 議 員〕 

１．コロナ禍の中で求められる、ソーシャルインクルージョンの施策について問う 

（1）コロナ困りごと相談会から見えてきた、総合的女性支援の強化の必要性について 

（2）介助を必要とする、しょうがいしゃや高齢者の暮らしを支える施策について 

（3）生活困窮者を支える施策（仕事・住まいなど）について 

（4）ＰＣＲ検査、自宅待機の諸課題の解決に向けた施策について 

（5）ＧＩＧＡスクール構想と５Ｇが子どもの教育・健康に及ぼす問題について 

（6）社会教育の必要性について 

（7）給食センターの建て替えについて 

２．まちづくり問題 

（1）旧国立駅舎再築に伴う問題について 

（2）『国立を知る』の問題について 

 

 

 

 



19 〔高 原 幸 雄 議 員〕 

１．新型コロナウイルス感染拡大防止に関する対策について 

（1）保育園・幼稚園・学童保育における対策について 

（2）感染拡大防止対策としてＰＣＲ検査の抜本的な検査体制の確立に向けて、市の対策は 

  どうなっているのか 

２．子育て支援について 

（1）待機児童対策について現状をどう分析し、認可保育園の増設計画をどう考えているの

か 

（2）私立認可保育園の保育内容の充実に向けての取組について、保育内容の質的向上を図 

るためのガイドラインの検討はどこまで進んでいるのか 

３．まちづくりについて 

（1）富士見台地区のまちづくりについて、市は富士見台団地の建て替えを住民の声を無視

して進めるべきではないと思うがどうか 

（2）都市計画道路３・４・14号線について、南武線の高架化に伴う調査結果をどのように

まとめているのか。また、それを公表すべきと思うがどうか 

（3）南武線の高架化事業の計画はどのようになっているのか。また、事業費の負担割合は 

どのようになるのか 

20 〔青 木   健 議 員〕 

１．商業振興について 

（1）国立市中小企業振興基本条例第４条「市の責務」は達成できているのか 

（2）新型コロナウイルス被害対応はできているのか 

（3）プレー・ミー、アイム・ユアーズのようなストリートピアノ常設の考えはあるか 

（4）路上喫煙等禁止区域施行と分煙対策は進んでいるか 

２．暴風雨対策について 

（1）風水害マニュアルはできたのか 

（2）指定避難所以外の避難所の確保はどうなっているのか 

（3）車による避難とその対応はできるようになったのか 

３．市長に問う 

（1）今後の市政運営に対する市長の考えは 

（2）南部地域整備に対する考えは 

 

 


